

LA CUESTIÓN DE MARRUECOS

La Inteligencia

franco-española

Muy oportuno y conveniente nos parece, dada la situación que se ha producido en Marruecos, el artículo que en el número hoy recibido, dedica *Le Temps* a calmar las susceptibilidades de la opinión española, en la cual advierte el periódico francés que se han despertado recelos acerca de la sinceridad de la cooperación francesa, y del respeto, por parte de sus nacionales, a los derechos reconocidos en nuestra zona de influencia al Gobierno español.

La lectura del artículo a que nos referimos contribuirá, seguramente, a calmar tales inquietudes, y como en el mismo se contienen afirmaciones de interés relacionadas con los últimos sucesos, no vacilamos en trasladarlo íntegramente a nuestras columnas para que por sí mismos puedan nuestros lectores comprobar la exactitud de nuestras deducciones.

Dico así:

Se han publicado muchas cosas, con motivo de la actitud de España en la crisis marroquí, aventuradas y hasta inexactas. Parecía, leyendo algunos periódicos, que había un acuerdo entre los pangermanistas de Berlín y los galafobos de Madrid. Se llegaba a insinuar que el Gobierno español había pedido al alemán una especie de protección contra la acción francesa. Esas son informaciones artificiosas. La verdad es menos complicada.

Los telegramas que llegan hoy de Madrid desmientan, en primer término, que la crisis actual haya sido objeto de una negociación entre Alemania y España. No ha mediado entre los dos Gobiernos otra comunicación que la notificación hecha por España a Alemania, como a las demás potencias signatarias del Acta de Algeciras, de su intención de adoptar precauciones para el caso en que los acontecimientos tuviesen repercusión sobre el programa de Madrid tiene intereses predominantes o mandato de las potencias.

A Alemania, siguiendo la costumbre, ha tomado nota de esta manifestación, del mismo modo que lo hizo de la notificación de Francia relativa a las medidas militares que ha hecho precisas la situación crítica de Fez y de nuestra misión militar.

Todo ello es perfectamente correcto y perfectamente natural.

En lo que concierne a Francia y España, las relaciones no son menos normales. El Gobierno francés ha comunicado al español desde el primer momento el programa que se había trazado. Este programa, pues, clara y sinceramente expuesto, especifica la composición de las fuerzas enviadas a Fez, la de los refuerzos concentrados para todos los fines útiles en Casablanca, y, en fin, el orden de marcha previsto; todo ello con el objeto exclusivo de salvar a nuestros oficiales y restablecer el orden, obedeciendo a los tres principios del Acta de Algeciras: soberanía del Sultán, integridad de Marruecos, puerta abierta. Francia ha hecho saber además a España que *Le Temps* pudo anunciarlo ya ayer—que Rabat no sería la base de operaciones, y que la dejarían a un lado esa ciudad en sus movimientos nuestras tropas.

Este último punto tiene su importancia. Porque la hipótesis de una ocupación francesa de Rabat habría despertado en España algunas alarmas. Varios periódicos de Madrid creían entretener hasta la ocupación de Larache por España como una réplica a la ocupación de Rabat por Francia. La cuestión no se plantea y queda todo lo que concierne a los dos países en el terreno dispuesto en el Acta de Algeciras. De igual modo España ha sido informada de que el capitán Moreaux, que opera al S. de Alcázar, ha recibido orden de mantenerse siempre al S. del río Lucus; es decir, fuera de la zona donde España tiene intereses especiales. Podemos añadir, de autorizada fuente, que el Sr. Canalejas ha desmentido cualquier que pensase enviar tropas a Marruecos, a Larache ni a otro punto. Sí, sí, se han observado diversos preparativos en Cádiz. Pero preparativos y acción son cosas distintas y ninguna acción militar de España hay actualmente prevista.

Es, pues, absolutamente inexacto hablar de dificultades franco-españolas. El Gabinete de Madrid sabe, sin la menor duda, que el Gobierno francés ha hecho y hará todo lo que depende para evitar no sólo la infamia de las relaciones de Algeciras, sino también de los acuerdos particulares que con España ha concertado. Sabe también, y lo reconoce francamente, que nuestra misión militar está en peligro. Estima además que la mehabilla del comandante Bremond se encuentra en situación crítica a consecuencia del fracaso de M. Boisset. El sentimiento nacional es demasiado vivo en España; nuestros vecinos y amigos tienen su propia conciencia del deber que Francia va a cumplir para acobardarse del cuidado que tenemos en cumplimiento de ese deber completo y rápidamente. Vamos a Fez para salvar a los nuestros. Cuando estén en seguridad, volveremos inmediatamente a la normalidad.

Una actitud de mutua confianza es lo único que conviene a Francia y España. Las dos naciones han definido esta actitud hace siete años. A pesar de los errores de la prensa, a pesar de las excitaciones impudentes, ambos países han permanecido fieles a la línea de conducta entonces adoptada.

Que vuelvan la vista atrás y se pregunten si divididas hubiesen arriesgado las escasas crisis—conflicto de 1905, Conferencia de Algeciras, asuntos de la Choua y del Rif—con la seguridad, y, sobre todo, el éxito de que una y otra pueden felicitarse. Por preciosos que sean, entre pueblos de la misma raza, los lazos del sentimiento, es sólo el interés lo que nosotros invocamos hoy para afirmar nuestra fe en la persistencia del acuerdo franco-español. Ese interés, demostrado por la experiencia, es claro, recíproco, permanente.

Bremond en Fez

Noticia oficial.—Paso por entre los rebeldes.

Tánger 29.—Hay noticias oficiales de que el día 26 entró en Fez la mehabilla Bremond. Tuvo que abrirse paso entre las filas de las cabillas rebeldes. La noticia ha tranquilizado la ansiedad de muchos, que temían por la suerte de la columna.—Aguiló.

El Sultán Muley Zin.—Nombramiento del Gobierno.—Avance a Fez.

Tánger 30.—Noticias de Mequinez, completamente fidedignas, fechadas el día 23, dicen que el Sultán Muley Zin nombró bajá al caid Kasen-Guedi-Si-Gerum-el-Bejari. Gran visir, á el Hach-Abdelmal-el-Hech. Ministro de Negocios Extranjeros, el Hach-Mahomed-Meciar, antiguo agente del Consulado inglés de Fez, y Chantelán á Si-Haman, que desempeñó análogo cargo con Abd-el-Aziz.

Estas noticias han causado al saberse en Fez profunda impresión. El Sultán Muley Zin, acompañado de todos los miembros del Gobierno y de numerosa comitiva, ha salido con todos los honores oficiales a orar á la mezquita de Muley Dris Zerjan. Este acto se estima como el primero de gobierno, preparatorio de la empresa contra Fez, para lo cual se están reconcentrando á toda prisa las cabillas de toda la región.

Estas noticias confirman que el nuevo Sultán cuenta para su promesa con algún material de artillería.—Aguiló.

Los refuerzos de Francia.

París 30.—Hasta ahora las fuerzas enviadas á Marruecos por Francia son las siguientes: Día 25.—De Marsella, en el vapor *Muelle*, 181 hombres; de Tolón, en el *Vinh-Long*, 1.300; de Philippeville, en el *Espagne*, 1.700. Día 27.—De Orán, en el *Muluya*, 1.014, y en el *Amantia*, 454. El *Espagne*, que llegó el 25, salió el mismo día para Senegal, de donde volverá el 7 de Mayo con 1.800 senegaleses y 2.000 franceses y argelinos; en total, 8.452.

A estas fuerzas hay que añadir 1.500 gams y los otros 1.500 moros de la harca que manda el caid Amrani, los cuales han llegado ya felizmente á la alcazaba de Kintra. Desde allí amenazarán á los beni-hasen.—Mar.

Otro Sultán.—Adhesiones de las cabillas.

Cádiz 29.—Los cabileños de Beniufrah han proclamado Sultán á Sidi Abd-el-Kader El Filali, famoso santón que en Argelia hizo la guerra á Francia durante muchos años. Han aceptado este nuevo sultán las cabillas de Mostaza, Benimil, Beni-Abdelah, Tuft, Bokoya y otras, que han pagado á Abd-el-Kader el diezmo en trigo, cebada y ganado. Estos últimos días se dedican á rezar por él y á reclutar mucha gente, ignorando con qué objeto.—C.

Noticias de Melilla.—Revista de campamentos.—Quejas de los moros.

Melilla 29.—Los generales Aldave y Larrea han ido esta mañana á Nador en automóvil para revisar los campamentos, regresando á la plaza al mediodía. Los cabileños que marchan á Argelia por tierra, para trabajar en la recolección, dicen que son detenidos á orillas del Muluya por impedirles el paso los moros afectos á los franceses. Esta tarde, la Sociedad de Salvamento de Náufragos ha verificado un simulacro de salvamento sobre el pabellón sur encajado frente al Hipódromo. Se lanzaron cohetes y lanza-cabos, con gran éxito, habiendo quedado demostrada la pericia del personal de la benéfica Sociedad.—C.

Juntas de moros.—Incendio de una casa.—Faseos militares.—Recolectores de poblados.—Otras noticias.

Melilla 29.—Los moros de Beni-bu-Ifrur se han reunido hoy con objeto de arrasar la casa á un bandolero llamado Ben-Tahar, autor de importantes robos y de dos asesinatos cometidos recientemente. Los harqueños salieron esta madrugada con dirección al referido caserío, encontrado abandonado y prendiéndole fuego. El bandido, temiendo mayor castigo, había huido. Una guardia compuesta por varios cabileños quedó en la casa quemada con objeto de recoger las cosechas del bandido, que entregará á la autoridad militar. Los cabos de la cabilla degollaron varios becerros en señal de júbilo. A las nueve y media de la mañana salió de Nador una columna compuesta de un batallón de Cazadores de Cataluña, dos escuadrones y una batería de montaña. Al mediodía descansaron las tropas cerca del zoco el Had de Beni-bu-Ifrur, dando al ganado agua tomada del río Uixan. Las tropas recorrieron los poblados de Uled Ali, Atlaten y algunos otros. Para sustituir á esta columna salió esta madrugada otra de Melilla con dirección á Nador. Ha mandada por el coronel Gaona, y la componen dos batallones de Cerinola, con ametralladoras. Regresarán á la plaza tan pronto como vuelva á Nador la columna que fué á Beni-bu-Ifrur, siendo probable lo verifiquen esta tarde. Ha producido magnífico efecto entre los cabileños el acto llevado á cabo por los jefes de Beni-bu-Ifrur. Se cree que el castigo impuesto coadyuvará á contener el bandillaje que reina en la vecindad de los guajara. Dicese que El Mizian, Amar y M-Talai se proponen forjar una partida para castigar á los hijos del cabo de Beni-bu-Yagui, por correr rumores de que éstos se vendieron á los franceses, facilitándoles el paso. Esto ha de acogerse con la mayor reserva.—C.

Reclutas en el Peñón.—Zoco de El Jemis.—Alarma.

Peñón 29.—En el vapor correo de hoy llegaron 60 reclutas, que fueron recibidos por las autoridades, jefes de la guarnición y todo el vecindario. Al aproximarse las lanchas que conducían á los nuevos reclutas la tropa de tierra entonó un patriótico himno que entusiasmó á los nuevos soldados, que respondieron con estruendos vítores. En el campo vecino celebró el zoco de El Jemis, de la cabila de Beni-Ufrach, durante el cual un alarmista propaló la noticia de la llegada á aquellas tierras de cabillas enemigas, armándose con tal motivo gran confusión y dispersándose los concurrentes á la feria. Hace quince días fueron enviados unos emisarios indígenas á Fez. Aun no han regresado á su cabila, temiéndose por su suerte.—C.

El Río de la Plata.—El comandante Barrera.—Noticias de Marruecos.

Cádiz 29.—Ha desembarcado del *Río de la Plata* el comandante de Estado Mayor, señor Barrera, que fué á Larache comisionado por el Gobierno español. En el expreso de la noche ha marchado á Madrid con el comandante del crucero *Infanta Isabel*, llamado este último por el ministro. Dicese que este buque y el *Alm. ante Lobo* transportarán á Larache la infantería de Marina, para lo cual todo se halla dispuesto. Ha salido del arsenal, haciéndose á la mar, el crucero *Extremadura*. Supónese va á Tánger. Los viajeros llegados á bordo del correo de aquella población no dan ninguna noticia nueva. Sólo se dice que aumenta el número de rebeldes que cercan la capital del imperio y que los santones arrecian en sus predicaciones contra Hafid, acusándole de apoyar á los franceses.—Pozuelo.

ULTIMAS NOTICIAS

Informes ingleses.—Sin confirmación oficial.

París 30.—Informes ingleses recibidos de Tánger por *Le Petit Parisien* confirman que el comandante Bremond, al frente de su mehabilla, ha llegado á Fez. *Le Matin* asegura por su parte que en el Ministerio de Negocios Extranjeros no se ha recibido noticia oficial que confirme tal aserto.—Mar.

¿Ha llegado á Fez Bremond?—El Gobierno de Muley Zin.

Tánger 30.—Las últimas noticias recibidas esta mañana del comandante Bremond dicen que las fuerzas á su mando acamparon el día 25 en Hammud y el 26 por la noche á orillas del Ain el Bacar, en territorio de los uled-jamas, rechazando los ataques de que fué objeto en el camino. No se puede afirmar todavía, pues, que haya llegado dicho jefe á Fez, aunque se considere que es muy probable, por cuanto el último sitio donde acampó se halla muy cerca de la capital. Sin embargo, un rekka (correo) que salió de Fez el día 25 y fué desajustado en el camino por los uled-jama refirió al capitán Moreaux que la mehabilla Bremond había llegado ya á Fez. Circula el rumor de que han surgido graves disensiones entre las cabillas sublevadas. Según parece, los Haina y Beni Uraui están dispuestos á pasarse á las filas imperiales. Dicen cartas procedentes de Mequinez, que los individuos del Majzen constituido por Muley Zin, parece que aceptaron el cargo tan sólo para garantizar el orden y sin el menor espíritu de hostilidad hacia Muley-Hafid.—Aguiló.

Actividad en Melilla.

Cádiz 30.—De origen fidedigno se asegura que en breve las tropas de Melilla ocuparán la meseta de Benifacaleu y el monte Tiedisit, de 835 metros de altura en Benisid. Se nota gran actividad militar en aquella plaza, en cuyo campo continúa la tranquilidad.—Pozuelo.

Ecos de Sociedad

Anoche se celebró la anunciada fiesta en el suntuoso palacio de los señores de Lázaro Galdano. La fiesta fué dada en honor de los señores de Palacios, Cáceres y Ombria, significadas personalidades de la República Argentina que han venido á pasar una corta temporada en España. La duquesa de la casa, vestida, así como su bella hija Manolita, con suprema elegancia, hizo los honores de su casa con exquisita amabilidad, en unión de D. José Lázaro. La juventud se entregó á su afición favorita, bailando hasta las dos de la madrugada, y en el comedor se sirvió un exquisito *buffet*. Entre las damas que asistieron á la fiesta figuraban las duquesas de Terranova y viuda de este título, Soma, Lécera, Mencia, Noblejas y viuda del mismo título, T'Sercelles y Vistahermosa. Marquesas de Vistabella, viuda de Nájera, Caicedo, La Rivera, Alava, Valderramos, Campo Pórtel, Camarasa, Casa Torre, Penalba, Campillos, Miravalles, Pozo Rubio, Santa María de Silvela, Peñaflorida, Vadillo, Monasterio y Villamediana. Condesas de la Mortera, Esteban Collantes, Vía-Manuel, Caudilla, Arzaoglar, Alcobas, Alcubierre, viudas de Crescente y Adanero. Vizcondesa de Garcoirando. Señoras y señoritas de Bascaran, Franco, Cárcer, Machimbarrena, Elguin, Carvajal y Quesada, Santos Guzmán, González Castejón, Collantes, Bolívar de Lis, Osma, Frigola, Nájera de Prado, Chaves y Lemery, Milla, Villar y Villate, Fernández de Henestrosa y Garayo de los Cobos, Mitjans y Murrieta, Silva, Alcázar, Barrio y Aparicio, Martínez de Irujo y otras más.

En casa de los condes de Sopitveda se ha celebrado ayer la fiesta de dichos de su bellísima sobrina la Srta. Julia L. Barrotín con el señor D. Honorio Valentín Gamazo. Para el día 3 del próximo Mayo se anuncia el enlace. Claudio LARCHEL

El conflicto de los albañiles

Reparto de socorros.

Ayer tarde, como el sábado anterior, se repartió entre los obreros albañiles huelguistas el repaso semanal. La cantidad repartida ayer por este concepto excedió de 50.000 pesetas.

Interviene el gobernador.

El gobernador civil, como ya hemos dicho en repetidas ocasiones, se preocupa hondamente para hallar una solución al conflicto existente entre maestros aparejadores y obreros albañiles. Este conflicto, á pesar de haber llegado á una avenencia las Sociedades El Trabajo y Fez en general, subsiste, porque los albañiles pretenden la renovación del contrato de trabajo con los patronos; cuyo plazo termina hoy, cuestión que es completamente distinta de la que originó la huelga. Por esta razón ha intervenido el Sr. Fernández Latorre, animado del deseo de que el conflicto se solucionase sin necesidad de ejercer presión en ninguna de las dos partes beligerantes, y al efecto, convocó para ayer tarde, á las seis y media, en su despacho oficial, á la Junta directiva de la Sociedad El Trabajo, tratando en la entrevista de convencer á los obreros de la conveniencia de volver al trabajo.

Los individuos que formaban la Comisión contestaron á los requerimientos del Sr. Fernández Latorre, que la huelga no se había producido sólo por las deferencias ya señaladas entre las dos Sociedades, sino también por sus deseos de renovación del contrato de trabajo, á algunas de cuyas bases se oponen sistemáticamente los patronos. También negaron que el contrato de referencia sea prorrogable por seis meses é insistieron en que finiquita en el día de hoy.

La única fórmula de avenencia sería, según dejaron entrever, que los patronos pagasen todos los jornales devengados por los obreros durante los días de huelga; pero alguno de ellos indicó que esta indemnización supone una suma tan elevada, que es casi seguro que han negar á pagarla los patronos. La reunión duró más de hora y media y terminó dejando en el ánimo una pequeña esperanza de que se llegue á un acuerdo, pues los albañiles, y esto ya es algo, no se niegan á pactar con los aparejadores. El Sr. Fernández Latorre, en vista del resultado de la reunión de anoche, tiene convocados para esta tarde á los patronos, y tratará con ellos de buscar la fórmula de concordia.

Los aparejadores.

Insisten hasta el presente en su actitud, aunque asegurando que tienen sus obras abiertas á todo el que quiera trabajar. Dicen que los obreros fueron los que se opusieron al arbitraje, después de fracasarse los trabajos preliminares para la conciliación.

MEETING EN JAI-ALAI

Esta mañana se ha celebrado en el amplio frontón de la calle de Alfonso XII el *meeting* organizado por la Sociedad de albañiles El Trabajo, para conmemorar el vigésimo aniversario de su fundación y el décimo de su bandera. A las diez en punto el compañero Peña, vicepresidente de la Sociedad, agita la campanilla presidencial y se da por comenzado el acto, conociéndose la palabra al compañero Lino Azofía, después de recomendar cordura á los asistentes al *meeting*.

Comienza el orador ocupándose del actual conflicto entre patronos y obreros albañiles, dirigiendo contra los aparejadores, quienes no tendrán más remedio que pasar por las condiciones que se les imponen, si no quieren ir á una ruina segura. Afirma que antes de diez años los patronos no podrán contratar con los albañiles individual, sino colectivamente. Dice que los contratistas y maestros aparejadores, que en la mayoría de los casos no lo son porque no pueden ostentar títulos que de tal les acredite, se dedican á robar á los obreros, á quienes esquilmán; á los arquitectos, á quienes engañan, y á los capitalistas, á quienes explotan. La actual lucha—dice—no es económica, no es cuestión de dinero; es algo más, porque supone la satisfacción de nuestro amor propio al obligar á los patronos al cumplimiento de los contratos de trabajo. Termina manifestando que para vencer á los aparejadores en la actual lucha no hay más que acudir mañana en masa á la Fiesta del Trabajo, cobijados bajo los pliegues de su bandera, y que al ver el gran número de los albañiles, asustados á fuerza moral y material que supone, los aparejadores solucionarán ellos mismos el conflicto en la semana próxima. El compañero Sánchez entona un himno en honor de la bandera de la Sociedad, enseña que ha de conducirlos al triunfo. Refiriéndose á la huelga presente, manifiesta que los aparejadores, en sus ansias de ganar, concierdan con los capitalistas obras en las que suponen que emplean oficiales de albañiles, cuando sólo ocupan á ayudantes y peones, con lo que se ahorran un 15 ó 20 por 100 en los gastos. Aboga por que desaparezcan los aparejadores, á los que califica de parásitos que viven á costa de los albañiles. El compañero González canta también alabanzas á la enseña de la Sociedad, y dice que hay que amargar y dificultar las ganancias de los aparejadores mientras los obreros albañiles mueran de hambre. Afirma que la lucha, más que económica, la hicieron los patronos política, como lo demuestra el que muchos de ellos que forman en las filas de los reaccionarios y que están influidos por las predicaciones del padre Abreu, no quieren en sus obras á ningún trabajador afiliado en la Casa del Pueblo.

Concluye recomendando que cada uno abdique en su personalidad en favor de la colectividad obrera, para que todos Unidos lleguen al pronto triunfo de sus ideales, arrojando lejos de sí las cadenas con que son esclavizados por los capitalistas. El compañero Gallego alude á la jura de la bandera que hoy se celebra, y dice que el servicio militar obligatorio no será un hecho mientras no le impongan las clases trabajadoras. Destaca el clericalismo, describiendo pintorescamente algunos de los torpes abusos que, según el orador, se ocu-

meten en los conventos y en los colegios regidos por frailes.

Excita á no volver á las obras mientras no se acepten las nuevas bases de trabajo que proponen los albañiles, por ser cuestión de dignidad de la clase trabajadora. Acaba abogando por la instrucción de la clase trabajadora, que así encontrará medios de defensa contra la ignorancia de los capitalistas. Al presentarse en la tribuna Pablo Iglesias es acogido con estruendosa salva de aplausos. Principia el *leader* socialista haciendo una breve historia de todas las penalidades sufridas por los obreros desde tiempo inmemorial y reseñando también conjetramente todos los triunfos y ventajas conseguidos desde que se inició la lucha entre el capital y el trabajo, ventajas que no se refieren sólo á la condición material del trabajador sino también á sus condiciones morales. Las ventajas materiales consisten en que, con el aumento de los salarios, habéis conseguido muchos millones de pesetas, y con la disminución de horas de trabajo habéis ahorrado mucho tiempo, ahorro que os permitió instruirlos. Las ventajas morales las demuestran el que ya no os contentáis de las tabernas, ni los toros, ni otras diversiones baladas, y en cambio, tenéis ya unos cuantos compañeros que os hablan, que os dirigen y con sus razonamientos os llevan al triunfo. El trabajador debe seguir incansable la lucha, porque así, si hasta ahora ha conseguido un quince, un veinte por ciento en la mejora de sus intereses, día llegará en que conquisten un treinta ó más por ciento. Se refiere al conflicto que en estos días nos preocupa, y dice que fué originado por las intranquilidades de las clases patronales, que, aprovechándose de una momentánea diferencia surgida entre dos Sociedades, y creyendo á los albañiles divididos, trataron de conseguir sobre ellos una fácil victoria. Se lamenta de que las autoridades se hayan puesto en la ocasión presente del lado de los patronos, algunos de los cuales han ejercido coacción sobre los demás para que despidieran á sus obreros, y, sin embargo, no fueron conducidos á la cárcel. Censura la actitud de las autoridades que en una huelga de la importancia de ésta no han mediado para buscar pronto una solución. El Sr. Canalejas ha dicho que si se ha mediado; que se han puesto los medios para llegar á una avenencia, y es cierto que en un principio intervino el gobernador, pero inclinándose á los patronos, lo que hizo fracasar sus gestiones. Qué hizo el ministro de la Gobernación?

Celebrar una entrevista con los aparejadores, que se mostraron intranquilos; celebrar otra con los albañiles, que iban dispuestos á obedecer, y declarar impotente para resolver el conflicto, sin atreverse á confesar, á poner en conocimiento de la opinión pública que por los primeros continúa la huelga. Prefirió declarar fracasado á acusar á unos señores á los que quería favorecer. Acusa también al Sr. Canalejas de no haber lanzado á la publicidad á los verdaderos culpables del conflicto. El jefe del Gobierno ha hablado de las intranquilidades de una y otra parte, siendo así que los albañiles cedieron en sus pretensiones. Por sus ideas estaba obligado el Sr. Canalejas á intervenir apenas se inició el conflicto.

¿Por qué no lo hizo? ¿Por qué no se llevó antes de que tomara tan grave carizal Instituto de Reformas Sociales? Si el Gobierno y los patronos rectifican ahora su conducta, es porque han visto la unión que reina entre los trabajadores y se han dado cuenta de la magnitud del conflicto que ellos mismos han provocado. Manifiesta que los albañiles deben transigir algo, siempre que también transijan los patronos. Las relaciones que se entablen con los patronos, no deben hacerse con tonos agrios. Con dulzura y transigencia se consiguen más mejoras. Termina diciendo que permanezcan firmes en la lucha, porque así poco a poco irán que las clases trabajadoras han conseguido. (Muchos aplausos).

El presidente hace un breve resumen y se da lectura de las adhesiones, y termina el acto á las doce menos cuarto, sin haber ocurrido ningún incidente. Asistieron unas 2.000 personas. De los antepuestos de los palcos pendían las banderas de 12 Sociedades adheridas al acto. En uno de los extremos de la tribuna estaba desplegada la de la Sociedad El Trabajo.

Impresiones de hoy. El gobernador civil nos ha manifestado sus esperanzas de que la huelga entre en una nueva fase que la lleve á rápida solución. En general la opinión se muestra más optimista que en días anteriores. El Instituto de Reformas Sociales. El Instituto de Reformas Sociales se reunió hoy, convocado por su presidente, Sr. Azofía, para tratar de este conflicto. Intervino el mencionado organismo con carácter oficioso y en virtud de una comunicación enviada por el ministro de la Gobernación, para conocer las causas que han motivado la huelga é informarse acerca del desarrollo de ésta. Solicitará para ello el Instituto de Reformas Sociales la opinión de los diversos elementos interesados en la huelga.

EL CENSO ELECTORAL

Hasta el día 5 del próximo mes de Mayo están expuestas en la plaza Mayor de esta corte las listas electorales que han de servir de base al censo de electores que ha de registrarse el año venidero. En el Círculo Liberal, Florida-Blanca, 1, bajo, serán atendidas cuantas reclamaciones deseen hacer los electores monárquicos de Madrid sobre inclusiones, exclusiones ó rectificaciones en las citadas listas.

La jura de la bandera

Con gran solemnidad se ha verificado esta mañana el acto de jurar la bandera de los nuevos reclutas. A la izquierda de la estatua de Castelar se había levantado una tribuna para las personas de la Real Familia y para el Gobierno. Daban guardia á la tribuna un zaguete de Alabarderos. Frente á la tribuna regia, y adosado á la estatua de Castelar, se encontraba el altar, adornado con atributos militares y banderas españolas. Poco después de las diez llegaron á la tribuna el presidente del Consejo, que vestía de uniforme y ostentaba la banda de la gran cruz del Mérito Militar, rojo, y los demás ministros, también de uniforme. A las diez y cuarto ocuparon su puesto en la tribuna la infanta D.ª María Teresa, que vestía traje gris perla y sombrero negro; la infanta D.ª Isabel, de azul, y la infanta Luisa, de blanco. Acompañaban á S.ª A.ª la condesa de Miraflores, la marquesa de Nájera y el marqués de San Felipe.

Los acordes de la Marcha Real anunciaron, á las diez y media, la llegada de S.ª M.ª D.ª Victoria y D.ª María Cristina, que ocupaban una carretela á la gran d'Aumont, precedida de cuatro batidores y seguida de una sección de la Escolta Real. Vestía la Reina D.ª Victoria elegante vistoso traje color gris perla, con abrigo de terciopelo negro, adornado con piel de mara. La Reina D.ª María Cristina vestía traje color plomo.

En tres carruajes la procedía su comitiva, formada por la duquesa de la Conquista, la condesa de Torralba, el duque de Santo Mauro y los marqueses de Viana y Aguilar de Campoo. Al pie de la tribuna esperaban á Sus Majestades el Gobierno, el alcalde de Madrid y el jefe superior de policía. Inmediatamente después de las Reinas llegó S.ª M.ª el Rey, que vestía uniforme de capitán general, de gala, con la banda del Mérito Militar, roja, la venera de las cuatro Ordenes militares y el Toisón; acompañaba S.ª M.ª un precioso caballo alazán tostado, de pura raza inglesa, y le precedían cuatro batidores de la Escolta Real, siguiéndole numeroso Estado Mayor.

Formaban en éste el infante D. Carlos, que vestía el uniforme de Húsares de la Princesa; el infante D. Fernando, que ostentaba el de Húsares de Lusitania; el ministro de la Guerra, el capitán general, el comandante general de Alabarderos, los generales Aznar, Macías, González Parrado y Milans del Bosch, y los agregados militares de las Embajadas. Cerraba la marcha el escuadrón de la Escolta Real, con coraza, y las escoltas de los generales.

El Monarca revisó las fuerzas, y acto seguido dio comienzo la misa, oficiando el teniente vicario, auxiliado por dos capellanes castrenses. Durante ella la banda del regimiento mixto de Ingenieros interpretó las piezas siguientes: Obertura *Charles VI*, *Horlay*; *Parisian*, *Willay*.

Terminada la misa, que duró poco más de un cuarto de hora, dio comienzo el acto de la jura. S.ª M.ª, acompañado del capitán general, del gobernador militar y del obispo de Sión, se detenia entre cada grupo de reclutas, pronunciando la fórmula del juramento, que es la siguiente: «Juráis á Dios y prometéis al Rey seguir constantemente sus banderas, y no abandonar á vuestros jefes en acción de guerra ó preparación para ella.» Contestaban los reclutas: «Sí, juramos», pronunciando á continuación el obispo de Sión las palabras siguientes: «En cumplimiento de mi sagrado ministerio, ruego á Dios que así lo hicieris os lo premie, y si no, os lo demande.» Seguidamente, cada recluta besaba la cruz formada por el asta de la bandera y la espada del comandante mayor, pasando después bajo la bandera.

Terminado el acto de la jura, se dirigió la Familia Real y el Gobierno á la tribuna situada frente á la calle de Fernando el Santo para presenciar el desfile. El Rey, con su Estado Mayor, se colocó á la izquierda de la tribuna. El desfile se verificó en el orden siguiente: Escuadrón de Guardia civil, pelotones de reclutas, sección ciclista, segundo mixto de Ingenieros, Ferrocarriles, brigada de Estado Mayor, Guardia civil, Lusitania, división Tovar, división Bascaran, Artillería, Administración, Sanidad Militar y división de Caballería; marchando la Infantería, con distancias iguales, frente á la Artillería, en columnas de baterías con intervalo cerrado; la Administración y Sanidad Militar y grupos de ametralladoras, que iban á rotaguardia de sus respectivas brigadas, con cuatro carruajes ó cuatro cargas de frente, y la Caballería, en columna, todos al paso.

Las fuerzas á pie llevaban el fusil sobre el hombro izquierdo y vestían uniforme de gala; la Infantería, con capote gris y sin mochila; los reclutas, primera y segunda línea, con el uniforme de los reclutas de la Castellana y Recoletos.

NOTAS DEL DESFILE Después de las doce comenzó el desfile de las fuerzas que asistieron á la solemne ceremonia. En los pasos de la Castellana y Recoletos, en la calle de Alcalá y en otros del centro de la población, un público numeroso esperaba el paso de las fuerzas. Los balcones de casi todas las casas aparecían abarrotados de gente, y muchos de ellos enlazados con colgaduras nacionales y tapices. El tiempo fresco y el aire molesto

del día ahuyentó de aquellos lugares a algunas gentes.

TOROS EN MADRID

Tercera corrida de abono.—Sols toros de Muruve.—Vicente Pastor, Manolete y Gaona.

Con muy buena entrada se celebra esta tercer corrida de abono.

Aire se muestra impertinente por demás, y seguramente imposibilitará la lidia.

Con estas esperanzas sólo cabe pedir una cosa a San Expedito: ¡Que nos la depreve breve!

Y ya sale el Primero. Potero, negro, chiquitito y con cara de adolecente.

Vicente da dos lances sosotes, y el toro se va del capote con cosas de mano.

En efecto, se da el jovernazo a la huída, sin que haya quien le sujete.

En su fuga se encuentra con un caballo, y el piquero le pone un lanzazo, sin que el toro se dé por enterado.

Otras tres varas, tomadas de soslayo, y sin pique casi se muda el tercio.

En cambio, la res se ha mostrado certera y ha despenado tres jacos.

Aranguito mete un abmo trasero y desigual, pero apretando.

Negrón, para compensar, deja sus palos delanteros.

Gierra el tercio Aranguito con un buen par de poder á poder.

De Pirisima y oro viste Pastor, que encuentra al toro incierto y deseando najarse, ¡a ver si recogemos!

Vicente torea estirado, pero sin recoger lo suficiente, aunque no por falta de valentía al cortar, lo que agüta y sujeta á á fuerza de torerío con el cuerpo.

¡Lo recordará mientras viva! Ovación inmensa. Quinto. Un toro negro, fofo y astiblanco.

Manolete da unas buenas verónicas, suaves y limpias. (Palmas.) Señores, aun me tiembla el pulso de la emoción de lo de Vicente. ¡Qué grande, qué inmenso!

Vicente, á la salida de un quite, corre á cuerpo limpio el toro, apoyando todo el tiempo la mano en el testuz: ¡cómo que es valentísimo este chico!

Entretanto el toro, que es blando y poco poderoso, toma cuatro varas por un caballo.

Levanta el puntillero, y se vuelve á acostar. (Palmas.) Cuarto. Malagueño, retinto, ojinegro, grandón y con cara de buey.

Morenito le torea entablado, viéndose comprometido.

Feria pone una vara en lo alto. El toro se crece y entra bien á los de á caballo, saliendo suelto de la suerte.

Toma cinco varas por un caballo. Palomino es ovacionado por su brega inteligente.

Los banderilleros, cumplen. Morenito, después de un mediano trasteo, yéndose de la recta, deja media que produce vómito. (Silencio.) Quinto.

Pico de Ioma, retinto meano, ojinegro, muy chico y sin cuernos. El público protesta.

Segura torea en mal terreno y es achuchado.

Toma el bicho con poder una vara, y el público arroja la protesta.

En medio de gran griterío toma las varas de reglamento.

Muchos jacos. Palomino y Guerra parecen por lo mediano.

Al séguro pone un buen par Palomino. (Palmas.) Segura torea de cerca y con baile.

El público le toma á chunga, y hay palmas de tango.

Intenta el bicho saltar la valla infinidad de veces. Sin preparación, otro pinchazo á paso de banderillas.

Media estocada en los costillares en la misma forma. (Más pitos.) Deseabella á la primera. (Pita general.) Sexto.

Zorrillo, retinto meano, no muy grande. Platero da cinco verónicas y un recorte, todo malo.

Con tres varas y un marronzazo se pasa al séguro tercio.

Mueren tres caballos. Salta dos veces la barrera.

Los banderilleros cumplen pronto su cometido.

Platero brinda á un amigo, y torea movido, aguantando sereno algunas tarascas.

Entra á matar muy bien y marca un pinchazo en hueso. (Palmas.) Nueva faena, siempre buena, de valiente y adornada, aunque el aire ya sopla como un ciclón.

El toro sigue ideal. Gaona no encuentra momento para meter el brazo, y la cosa se hace algo pesada.

Con los terrenos cambiados entra de largo, pero recto, y deja una entera alta, que basta. (Muchas palmas.) Resumen: ¡Qué Vicente Pastor! Voy á ir al Universal á estrecharle la mano.

El padre de Cerdá. Valencia 30.—El capitán general dió permiso al padre del soldado Cerdá, condenado á muerte, para visitar á su hijo en el calabozo.

La entrevista fué muy serena por parte de ambos; hablaron de cosas indiferentes. Las personas que la presenciaron quedaron muy afectadas.

El bicho es completamente manso. Palomino brega mucho y bien en este tercio.

El toro es condenado á fuego. Leal pone un par á toro parado.

Guerra, tras multitud de salidas en falso, deja otro que no prende.

Repeten ambos, y no quedan muy bien que digamos.

Desde Barcelona

La Exposición de Bellas Artes. Barcelona 29.—Se ha inaugurado la Exposición de Bellas Artes.

Asistieron el ministro de Instrucción pública, las autoridades y numeroso público.—Mir.

El general Weyler.—Banquete á Roig y Bergadá.—Brindis entusiastas.—El partido liberal.—Discurso del ministro.

Barcelona 30.—Ha regresado de Manlilen el general Weyler.

En el camino, su automóvil, chocó con otro.

El capitán general y sus acompañantes resultaron ilesos.

Se ha verificado anoche el banquete organizado en obsequio al Sr. Roig y Bergadá.

Asistieron 350 comensales. Ocuparon la presidencia el ministro de Instrucción pública, el agasajado, gobernador, alcalde y otras personalidades del partido liberal democrático.

A los postres se levantó el Sr. Sotres para ofrecer el banquete al Sr. Roig y Bergadá, haciendo constar que el partido liberal de Barcelona debe seguir luchando y no languidecer.

El gobernador se asoció al acto en nombre del Sr. Canalejas, ensalzando la lealtad con que siempre procedió el Sr. Roig y Bergadá.

Consideró que el idealismo del partido liberal debía ser la defensa de los intereses de la Patria y de las instituciones.

El Sr. Portela fué muy aplaudido. Seguidamente habló el Sr. Roig y Bergadá, manifestando que al formarse los partidos políticos locales la opinión volvió la espalda á los partidos nacionales; pero el tiempo se ha encargado de demostrar la necesidad en que se hallaban aquéllos de incorporarse á los partidos nacionales, como lo acaban de hacer la derecha e izquierda catalana.

«Ha llegado el momento de que Barcelona vuelva sus ojos hacia España, pues su aislamiento moral constituía nuestra muerte.»

Pidió luego á D. Amalio Gimeno diga al Gobierno que persista en su política de atracción: que tan bien secundan el señor Portela y el marqués de Mariano.

Abogó por la realización de los ideales democráticos de la Monarquía, citando el ejemplo de los socialistas italianos, que apoyan á los Gobiernos norteamericanos.

de la subvención que se concederá al raí aéreo París-Madrid.—Gustavo. Concejales suspendidos.—Las obras de un sanatorio.

Bilbao 30.—El gobernador, en virtud de auto de procesamiento dictado por el Juzgado de Guernica, ha suspendido á once concejales del Ayuntamiento de Bermeo por infracciones de las leyes electorales.

Ha sido colocada la primera piedra del sanatorio pretuberculoso que se construye por cuenta de la Diputación.

Terremotos.—Un homenaje. Tortosa 30.—Los aparatos del Observatorio del Ebro han registrado un lejano temblor de tierra.

Se ha celebrado con el mayor entusiasmo una reunión de todas las entidades sociales y el Orfeón tortosino, acordando el homenaje al maestro Pedrell.

El Ayuntamiento acogió la idea con aplausos y acudió al Gobierno para que subvencione las fiestas, á fin de que éstas revistan el mayor esplendor posible.—O.

Propaganda radical.—El «foot-ball». Coruña 30.—Presidente de Santiago ha llegado el diputado Sr. Soriano.

Esta noche, á las nueve, se celebrará un meeting en el teatro Circo, con motivo del cual hay gran entusiasmo entre los republicanos.

Ha llegado el Racing Club de Irún, para jugar dos partidos de «foot-ball» con el Deportivo coruñés.

Los aficionados los han dispensado un entusiástico recibimiento.—Trujala. Rifa entre mineros.—17 heridos.

Bilbao 30.—En la mina «Juliana», de la jurisdicción de Baracaldo, se ha suscitado una batalla campal entre los obreros de la explotación, en la que ha habido bastantes tiros y puñaladas.

Han resultado 17 mineros heridos, uno de los cuales, llamado José López, se halla en gravísimo estado. Se han practicado dos detenciones.—Ernesto.

Las Palmas 29.—En los salones del Club Náutico de Gran Canaria se ha celebrado una brillantísima fiesta en honor de los marineros de la Nautibus, asistiendo las autoridades y distinguidas familias canarias y extranjeras.

Desde la terraza presenciaron los festejos y demás concurrentes unas regatas marítimas.

Mañana temprano se hará la Nautibus á la mar.—O. Cruceros ingleses.

Vigo 30.—Han fondeado los cruceros ingleses Essex y Berwick, procedentes de Gibraltar, que se dirigen á Inglaterra.

El centro del Ejército y de la Armada ha regalado un real á cada recluta que hoy juró la enseña de la Patria.

Al llegar á los cuarteles se ha servido hoy á todas las fuerzas un rancho extraordinario, con cargo al fondo del material.

Las ametralladoras, ambulancias sanitarias, material de Ingenieros, etc., han aparecido en perfecto estado de conservación.

Los arregados militares extranjeros han sido los primeros en tributar entusiastas alabanzas por el resultado del desfile, mostrando su contentó de la Monarca al general Luque por el estado de las tropas y el éxito de la formación.

EN PROVINCIAS. Córdoba 30.—En el campo Victoria ha tenido lugar esta mañana, con la solemnidad de costumbre, la jura de banderas, concourriendo todas las tropas de la guarnición.

Asistieron las autoridades y numeroso público. El desfile resultó brillantísimo.—O.

Oviedo 30.—La jura de la bandera se ha verificado esta mañana con la solemnidad de siempre; pero el mal tiempo deslució la brillantez del acto, al que asistió, sin embargo, un público enorme.—O.

Granada 30.—La jura de la bandera se ha verificado en el paseo del Salón con la acostumbrada solemnidad; desfilaron 4,000 hombres.

Járon 30.—Reclutas.—O. Sevilla 30.—La jura de la bandera se ha celebrado en el Prado de San Sebastián, con gran brillantez y enorme concurrencia de público.

A la una, en el expreso, ha llegado el mantenedor de los Juegos florales, señor Altamira.—Pozanco.

Barcelona 30.—La jura de la bandera se ha celebrado, con gran brillantez, en el paseo de Gracia.

El capitán general, á caballo, se había situado frente á la tribuna que ocupaban el ministro de Instrucción pública, las autoridades y el obispo.

Los andenes del paseo rebosan de público. En los balcones lucían banderas y colgaduras.

El ministro felicitó calorosamente al capitán general, Sr. Weyler, telegrafiando al presidente del Consejo para participarle la excelente impresión producida por las tropas.

El Sr. D. Amalio Gimeno ha visitado la Escuela Industrial, el Museo Social y el Hospital Clínico.

Al mediodía asistió, en el Gobierno civil, á un banquete que le ofrecieron las autoridades.—Mir.

NOTICIAS POLITICAS. El conde de Sagasta ha recibido un telegrama de Barcelona, redactado en los siguientes términos:

«El conmemorar el tercer aniversario de la ley de 14 de Abril de 1908, enviamos á V. E. la expresión de nuestro sincero reconocimiento por sus disposiciones dictadas en favor del Cuerpo de Administración civil.»

Firmen los Sres. Retana, Díez de Juana, Vela, Azcárraga, Alvarico, Carrera, Cavasmy, Martorell, Cámara, Alonso Martínez y otros.

Anoche dió una conferencia D. Eugenio Noel en el Círculo Republicano de la calle de los Estudios.

Desarrolló el tema «La revolución, el Rey, el pueblo», y al terminar su disertación, y por estimar el delegado de la autoridad que el Sr. Noel había hecho algunas apreciaciones de carácter delicado, condujo al orador á la Jefatura de Policía como detenido.

El Sr. Fernández Llano puso al señor Noel á disposición del Juzgado militar, que instruye las consignadas diligencias.

Redactar una alocución excitando al pueblo á adherirse á la campaña republicana, presión de los Comenanos.

Que la manifestación en Madrid se celebrara el día 7, á las cinco de la tarde, partiendo de la plaza de Neptuno, para disolverse frente al monumento de Castelar.

El bicho es completamente manso. Palomino brega mucho y bien en este tercio.

El toro es condenado á fuego. Leal pone un par á toro parado.

Guerra, tras multitud de salidas en falso, deja otro que no prende.

Repeten ambos, y no quedan muy bien que digamos.

Segurita toma con la izquierda al bicho, que se le va. Al séguro pase sufre un desarme.

Signe toroando, molestado por el aire, sin consentir lo suficiente para sujetar al cornúpeto.

Hay que advertir que torea más los peones que el espada.

Le corren el toro al 9, dando al viento no molesta tanto, y el bicho se entabla, costando mucho trabajo sacarle.

Sin dar un solo pase y sin estar el toro en suerte entra desde cerca y derecho, cobrando una estocada hasta el puño, delantero y atravesada.

El puntillero, á la tercera. (Algunas palmas.) Tercero.

Lechuguino, negro zafno, grande y nervioso. Sale abanto.

Platero le saluda con dos verónicas, perdiendo terreno.

Tapándose, toma el toro las varas de reglamento.

EN VISTA ALEGRE. Seis toros de D. Vicente Alonso, antes Bienotado, á cargo de Morenito de Algeciras, Segurita y Platerito.

La tarde es buena, con viento fuerte á ratos.

La entrada, sin ser buena, como la del domingo anterior, es excelente.

Salen las cuadrillas, que son saludadas con aplausos, y en séguida surge el Primero.

Bandolero, negro mulato bragao, chico, con pocos pitones.

De salida arremete á un bruladero y se astilla del derecho.

Morenito le saluda con dos verónicas malas.

Feria, tras un marronzazo, pica en lo alto, cayendo y siendo pisoteado por el caballo de un compañero.

En un quite se ve Segurita muy comprometido.

Cuatro varas por un caballo constituyen el primer tercio.

Perdijón deja un par que se aplaude.

Remellao deja un buen par, siendo alcanzado y corneado contra la barrera. Platerito hace un quite oportunísimo y escucha muchas palmas.

Repeten ambos medianamente.

Moreno, que lleva la cabeza vendada, encuentra al toro muy huido.

La torea de cerca, pero con mucho movimiento, sufriendo una colada.

En tablas del 1 de una estocada algo baja y atravesada, que basta. (Palmas tibias.) Segundo.

Venceloz, cárdeno obscuro, meano, más grande que su hermano, con la cabeza por las nubes.

Avión le pega un puyazo en un brazuelo. (Pitos.)

Segurita intenta darle unos capotazos, y el toro se va.

El bicho es completamente manso. Palomino brega mucho y bien en este tercio.

El toro es condenado á fuego. Leal pone un par á toro parado.

Guerra, tras multitud de salidas en falso, deja otro que no prende.

Repeten ambos, y no quedan muy bien que digamos.

Este lechuguino, negro zafno, grande y nervioso. Sale abanto.

Platero le saluda con dos verónicas, perdiendo terreno.

Tapándose, toma el toro las varas de reglamento.

EN LA ACADEMIA DE MEDICINA. Recepción del doctor Chicote.

A las tres y media de la tarde de hoy, y bajo la presidencia del doctor Calleja, se celebró sesión pública en la Real Academia de Medicina para dar posesión de su plaza alacadémico electo doctor D. César Chicote.

Este leyó su discurso de entrada sobre el tema «La vacuna antioftálmica», siendo contestado por el Sr. Carracedo.

Ambos fueron muy aplaudidos por el público que llenaba los salones de la Academia.

Nunca con mayor justicia abre sus puertas la Real Academia de Medicina para dar entrada á un nuevo miembro en la Corporación. El doctor Chicote llega hoy al alto sitial de académico en virtud del propio esfuerzo, en virtud de su innegable talento y laboriosidad.

No es necesario hacer diseños de la persona del doctor Chicote: éste es sobradamente conocido en Madrid y toda España, porque sus trabajos fueron siempre de tal intensidad, que á todos y á todas partes llegaron y conquistaron unánime aplauso.

Al frente del Laboratorio Municipal de Madrid ha hecho el doctor Chicote una campaña verdaderamente social, altamente benéfica para el vecindario de la corte.

En su discurso de recepción rindió culto el doctor Chicote á la actualidad al disertar con tino y acierto sobre la vacuna antioftálmica. Es tal la importancia de este trabajo, así como el de consecución del ilustrado Carracedo, que no queremos hoy, con las preparas de tiempo y espacio, ocuparnos de él. El peligro oftálmico no ha pasado para España, y es de suma y alto interés general ocuparse de estas cuestiones. Así haremos del trabajo del doctor Chicote el estudio que merece.

Bástenos por hoy felicitar á la Academia por su elección, diciendo un aplauso caloroso al doctor Chicote, que le sirva, tanto de satisfacción porque responde á un sentimiento de justicia, como de estímulo para que perseverare en su honrada labor científica.

Príncipe fallecido. Berlín 30.—A consecuencia de un ataque de parálisis al corazón ha fallecido el príncipe Alberto Jorge de Schaumburgo-Lippe.

El finado tenía sesenta y cuatro años.—Ham.

Funerales.—El cráter París-Madrid. San Sebastián 29.—Están llegando varias Comisiones de los Ayuntamientos y Circulares de la provincia para asistir á los funerales del presidente de la Diputación, habiéndole recibido telegramas de pésame de toda España.

El presidente accidental y el alcalde han conferenciado para tratar del entierro.

Darán guardia al féretro varios piquetes de migueletes.

Se han reunido las Comisiones de Hacienda y Fomento municipales para tratar

EL ORFEÓN REUSENSE. Está mañana ha llegado á Madrid el orfeón de Reus, que depositó en el Ayuntamiento la bandera del orfeón.

En el Palacio municipal fué recibido por varios concejales, cantando allí algunas piezas de su escogido repertorio, que fueron muy aplaudidas.

Mañana serán obsequiados con un banquete por el Municipio madrileño los individuos que forman dicho coro.

Esta tarde visitarán el Congreso, acompañados del diputado Sr. Nougués.

Miscelánea telegráfica. EXTRANJERO. La separación de la Iglesia y el Estado.—Una reunión.

Oporto 30.—El clero de esta capital se ha reunido para tratar de la ley de separación de la Iglesia y del Estado recién promulgada.

Los reunidos han hecho protestas de incondicional obediencia y adhesión á sus superiores eclesiásticos y de cariño á su país, acordando renunciar á la pensión que la ley promete al clero.

Se han hecho también votos porque la religión católica sea en Portugal la libertad que disfruta en América del Norte, Brasil, Suiza y todas las naciones civilizadas.—O.

Regreso de Fallières. Tolón 30.—De regreso de su viaje por Túndia, ha llegado hoy á esta ciudad el presidente de la República, M. Fallières.—O.

Paris 30.—Esta mañana, á las nueve y cuarto, ha llegado el presidente Fallières, de regreso de su viaje á Túnez.—Mar.

El voto de una mujer. Lisboa 30.—Una sentencia dictada por el Tribunal civil de Lisboa reconoce el derecho de voto á Carolina Angelo, mujer médico, contrariamente á la decisión del Gobierno rehusando su admisión en el censo electoral.—Mendes.

Lisboa 30.—La sentencia del Tribunal civil reconociendo el derecho al voto á doña Carolina Angelo no es susceptible de apelación.

Esta fundada en la ley Electoral actual, que no excluye explícitamente á las mujeres, y en lo justo y lógico que era la reivindicación.

En las próximas elecciones no votará ninguna otra mujer, por haber expirado el plazo concedido para la admisión de las reclamaciones.—Mendes.

Los ferrocarriles de Montevideo. Montevideo 29.—El Ministerio de Hacienda ha girado á Londres una cantidad de 141.680 piastras oro uruguayo, importe trimestral de la garantía de los ferrocarriles, cuya red alcanza actualmente 1.553 kilómetros.

El año pasado, por el mismo trimestre, la cantidad girada se elevó á 145.521 piastras, correspondiendo á 1.340 kilómetros.—Corresponsal.

Príncipe fallecido. Berlín 30.—A consecuencia de un ataque de parálisis al corazón ha fallecido el príncipe Alberto Jorge de Schaumburgo-Lippe.

El finado tenía sesenta y cuatro años.—Ham.

Funerales.—El cráter París-Madrid. San Sebastián 29.—Están llegando varias Comisiones de los Ayuntamientos y Circulares de la provincia para asistir á los funerales del presidente de la Diputación, habiéndole recibido telegramas de pésame de toda España.

El presidente accidental y el alcalde han conferenciado para tratar del entierro.

Darán guardia al féretro varios piquetes de migueletes.

Se han reunido las Comisiones de Hacienda y Fomento municipales para tratar

Seguimos sin noticias debidamente comprobadas de la columna Bremont.

Ni el rumor de la muerte de dicho jefe, que circuló hace dos días, ni el que desde ayer transmiten algunos corresponsales de que han logrado llegar á Fez, han tenido confirmación, careciendo en absoluto de noticias en uno ni en otro sentido en los Centros oficiales.

En el paseo de la Castellana, y con arreglo al programa anunciado, se ha verificado hoy la jura de banderas por los nuevos reclutas.

Del acto, que ha resultado lucidísimo; á que asistieron la Familia Real y el Gobierno, damos aparte amplia información.

Esta mañana se ha celebrado el meeting organizado por la Sociedad de abaniles El Trabajo, para conmemorar el vigésimotercero aniversario de su fundación.

Los oradores se apartaron del objeto del meeting y se ocuparon principalmente de la cuestión entablada entre maestros aparajadores y abaniles, según puede verse en la información que aparte publicamos.

La nota saliente del acto ha sido un largo discurso de Pablo Iglesias, expresándose el leader socialista en mesurados términos y recomendando la sensatez y la corrección á las clases trabajadoras en el actual conflicto.

Á última hora de la tarde manifestó á los periodistas el ministro de la Gobernación que no había noticia alguna digna de mencionarse, y que el Gobierno continuaba recibiendo de Valencia bastantes telegramas interesándole por el indulto del soldado Cerdá.

La impresión es que en la próxima madrugada será cumplida la sentencia.

El presidente del Consejo, después de asistir á la jura de la bandera, permaneció en su domicilio, donde le visitaron algunos ministros.

Por la tarde paseó por los alrededores de Madrid,

CONSEJO DE MINISTROS

Después de las ocho de anoche terminó el Consejo de Ministros en el que fueron aprobados los expedientes a que nos referimos en nuestra edición anterior.

Examinó el Consejo detenidamente el de pena de muerte del soldado del regimiento de Alcántara.

Entre las peticiones de clemencia leídas hubo una que causó vivísima impresión en el Gobierno. Era un telegrama del padre del sargento muerto, diciendo que se asociaba a la solicitud de perdón para el reo, considerando el inmenso dolor que experimenta su anciano padre.

Los ministros analizaron el asunto con el más vivo deseo de justificar una propuesta de conmutación de pena; pero las circunstancias que concurren en el caso son de tal naturaleza, que no hubo manera de lograr el propósito, con profundo disgusto de los individuos del Gobierno.

Fueron después aprobados con perfecta unanimidad los proyectos de Asociaciones y de transformación del impuesto de Consumos.

Luego se habló de presupuestos, porque hay varios ministros que no han entregado todavía el de su respectivo departamento.

Con este motivo se hicieron indicaciones de carácter general acerca de determinados servicios.

Durante el Consejo llegaron al Ministerio de la Gobernación los Sres. Azárate, Pi y Suñer, Salvatella y Zulueta (D. Luis), comisionados por el Comité de conjunción republicano-socialista para solicitar del Gobierno que aconsejara al Rey el indulto del soldado Cerdá, condenado a la última pena por el Consejo de guerra celebrado en Valencia.

El doctor Villa (de Valladolid) habló del cáncer uterino y de la campana que debe hacerse para difundir los medios de conciliar esta afección en su principio, en que es eminentemente curable, proponiendo la creación de una Liga contra esta afección, como en otros países está ya organizada.

La clausura. A las seis de la tarde se celebró la sesión de clausura del Congreso. Acordóse la fundación de la Sociedad Española de Obstetricia, Ginecología y Pediatría, con un Comité central, domiciliado en Madrid, y Comités regionales, la cual será la encargada de la organización de estos Congresos. Acordóse también por unanimidad que el próximo se celebre en Valencia.

El doctor López Sancho, en nombre del pueblo y de los médicos de Valencia, en levantadas frases dio las gracias a los reventados por el honor que se hacía a la hermosa ciudad prometiendo todos sus esfuerzos para que tenga la brillantez y utilidad que el de Madrid ha tenido.

Un banquete. Como final se celebró un banquete en Torralba, al que asistieron 150 congresistas, en honor del presidente, doctor Fargas, y de los presidentes de los Comités regionales.

Reinó la mayor cordialidad, y a la hora de los brindis el doctor Becero propuso excitar al Gobierno para que se conceda al doctor Fargas la gran cruz de Alfonso XIII, idea que el alcalde, Sr. Francos Rodríguez, acogió.

Con gran emoción, el doctor Fargas dió la gracia a las distinciones de que se había visto colmado, y con ello dió por terminado el acto.

El Centenario de Cervantes. Para tratar de los trabajos que se realizan por los organizadores del Centenario de Cervantes se celebró anoche una importante reunión, convocada por la Academia de la Poesía.

Asistieron a ella D. Antonio López Muñoz, por el Senado; el teniente de alcalde D. Rafael de Reynot, por el Ayuntamiento de Madrid; D. Alberto Aguilera, como presidente del Comité de Bellas Artes; don Luis Palomo, como presidente del Centro de Cultura Hispano-Americana y del Colegio de Doctores; D. Angel Avilés, por la Academia de Bellas Artes de San Fernando; D. Félix de Llanos, por la Academia de Jurisprudencia; D. Ricardo Beltrán y Rózpide, por la Sociedad Geográfica; D. Manuel Burguete, por el Centro del Ejército y de la Armada; D. José Devols, en nombre de D. Marcelino Menéndez y Pelayo, director de la Biblioteca Nacional y de la Academia de la Historia; D. José Villagrá, director del Museo del Prado; D. María Méndez Bejarano, por el Instituto del Cardenal Cisneros; D. Manuel Zavala, como Director del Instituto de San Isidro; don Enrique de Mesa, por encargo del Ateneo de Madrid; y otras representaciones literarias; D. Alfredo Vicenti, que ostentaba también la representación de la Asociación de la Prensa; D.ª Blanca de los Ríos, don Francisco Rodríguez Marín, D. Manuel S. Fichardo, D. Antonio Palomero y D. Mariano Miguel de Val.

El Sr. Vicenti, presidente de la Academia de la Poesía, comenzó la sesión detallando el objeto de la convocatoria y haciendo historia de la iniciativa de Cavia de celebrar el año 1916 el Centenario de Cervantes, iniciativa brindada por el insigne escritor a la Academia de la Poesía, y que ésta acogió como verdadero honor y con el mayor entusiasmo, formulando en seguida un proyecto de programa y sometiéndolo al juicio del jefe del Comité, quien tuvo por dicho documento los más expresivos conceptos de aprobación, unidos al ofrecimiento de todo su apoyo.

Entonces decidió la Academia someterlo también, para su mayor amplitud y mejor acierto a todas las representaciones nacionales científicas, literarias, artísticas, políticas, económicas, etc., las cuales, con ella, habían de colaborar en el homenaje cuya realización a todos pertenece é incombete.

A continuación, el secretario leyó las comunicaciones de los Sres. Groizard, Azárate, Echeagaray, duque de Lécera, Rodríguez San Pedro, que, respectivamente, presiden la Academia de Ciencias Morales y Políticas, la Compañía Arrendataria de Tabacos, el Nuevo Club y la Unión Ibero-Americana, y leyó también la adhesión del Círculo de Actores.

Casi todos los presentes hicieron uso de la palabra, expresando en términos de elocuente entusiasmo por la idea del homenaje, y aplaudiendo sin reservas el programa, y que fué aprobado por unanimidad.

Se acordó celebrar el sábado próximo otra reunión para constituir la gran junta del Centenario.

Accidente ferroviario. (POR TELEGRAMA) 25 muertos y 40 heridos. Easton (Pensilvania) 29.—Ha descarrilado cerca de esta población un tren conduciendo a 250 maestros de escuela que se dirigían a Washington con objeto de visitar al presidente de la República.

Los vagones del convoy arrieron, muriendo 25 viajeros y resultando heridos otros 40, algunos de los cuales lo están de suma gravedad.—O.

Más detalles. Easton 30.—En tren descarrilado que quedaba completamente destruido por las llamas.

tenía dentro. El público, mal dispuesto al principio, y con razón, por la deplorable escenografía, fué dejándose convencer, y, ya en el segundo cuadro, aplaudió varias escenas, hizo repetir números y llamó a los autores. Un triunfo completo, a pesar de que la Empresa puso de su parte todo lo posible por que no le hubiera.

Las escenas más aplaudidas fueron las del soldado y la niñera, la de los verbeneros, la de la mantilla y alguna otra; y de los números musicales no hay para qué señalar excepciones: todos son dignos del maestro San José, uno de los mejores músicos que tenemos, y todos merecieron la repetición.

Bazar español, es, pues, una obra que dará dinero a la Empresa de Novedades, y a Empresa de Novedades es una Empresa que no merece ese dinero, porque no ha hecho nada por ganarle.—A. M.

Congreso de Obstetricia. Ayer tarde se celebraron las últimas sesiones científicas, dividiéndose el Congreso en dos secciones: la de Pediatría y otra de Obstetricia y Ginecología.

El más saliente en Pediatría, fué una comunicación del doctor Suñer, minucioso estudio del Diagnóstico de la tuberculosis en la infancia.

Los doctores Juarros y García del Diestro desarrollaron el tema de «Histerismo infantil». Por fin, el ilustre doctor González Álvarez expuso varios casos de céfalo hematoma.

La Sección de Obstetricia y Ginecología se leyeron una comunicación del doctor Sureda (de Mallorca) acerca del dicoma maligno, y otra, análoga, del doctor Rodríguez de la Mata.

El Sr. Terradas (de Barcelona) trató el tema de los prolapsos vaginales y su tratamiento.

El doctor Villa (de Valladolid) habló del cáncer uterino y de la campana que debe hacerse para difundir los medios de conciliar esta afección en su principio, en que es eminentemente curable, proponiendo la creación de una Liga contra esta afección, como en otros países está ya organizada.

La clausura. A las seis de la tarde se celebró la sesión de clausura del Congreso. Acordóse la fundación de la Sociedad Española de Obstetricia, Ginecología y Pediatría, con un Comité central, domiciliado en Madrid, y Comités regionales, la cual será la encargada de la organización de estos Congresos. Acordóse también por unanimidad que el próximo se celebre en Valencia.

El doctor López Sancho, en nombre del pueblo y de los médicos de Valencia, en levantadas frases dio las gracias a los reventados por el honor que se hacía a la hermosa ciudad prometiendo todos sus esfuerzos para que tenga la brillantez y utilidad que el de Madrid ha tenido.

Un banquete. Como final se celebró un banquete en Torralba, al que asistieron 150 congresistas, en honor del presidente, doctor Fargas, y de los presidentes de los Comités regionales.

Reinó la mayor cordialidad, y a la hora de los brindis el doctor Becero propuso excitar al Gobierno para que se conceda al doctor Fargas la gran cruz de Alfonso XIII, idea que el alcalde, Sr. Francos Rodríguez, acogió.

Con gran emoción, el doctor Fargas dió la gracia a las distinciones de que se había visto colmado, y con ello dió por terminado el acto.

El Centenario de Cervantes. Para tratar de los trabajos que se realizan por los organizadores del Centenario de Cervantes se celebró anoche una importante reunión, convocada por la Academia de la Poesía.

Asistieron a ella D. Antonio López Muñoz, por el Senado; el teniente de alcalde D. Rafael de Reynot, por el Ayuntamiento de Madrid; D. Alberto Aguilera, como presidente del Comité de Bellas Artes; don Luis Palomo, como presidente del Centro de Cultura Hispano-Americana y del Colegio de Doctores; D. Angel Avilés, por la Academia de Bellas Artes de San Fernando; D. Félix de Llanos, por la Academia de Jurisprudencia; D. Ricardo Beltrán y Rózpide, por la Sociedad Geográfica; D. Manuel Burguete, por el Centro del Ejército y de la Armada; D. José Devols, en nombre de D. Marcelino Menéndez y Pelayo, director de la Biblioteca Nacional y de la Academia de la Historia; D. José Villagrá, director del Museo del Prado; D. María Méndez Bejarano, por el Instituto del Cardenal Cisneros; D. Manuel Zavala, como Director del Instituto de San Isidro; don Enrique de Mesa, por encargo del Ateneo de Madrid; y otras representaciones literarias; D. Alfredo Vicenti, que ostentaba también la representación de la Asociación de la Prensa; D.ª Blanca de los Ríos, don Francisco Rodríguez Marín, D. Manuel S. Fichardo, D. Antonio Palomero y D. Mariano Miguel de Val.

El Sr. Vicenti, presidente de la Academia de la Poesía, comenzó la sesión detallando el objeto de la convocatoria y haciendo historia de la iniciativa de Cavia de celebrar el año 1916 el Centenario de Cervantes, iniciativa brindada por el insigne escritor a la Academia de la Poesía, y que ésta acogió como verdadero honor y con el mayor entusiasmo, formulando en seguida un proyecto de programa y sometiéndolo al juicio del jefe del Comité, quien tuvo por dicho documento los más expresivos conceptos de aprobación, unidos al ofrecimiento de todo su apoyo.

Entonces decidió la Academia someterlo también, para su mayor amplitud y mejor acierto a todas las representaciones nacionales científicas, literarias, artísticas, políticas, económicas, etc., las cuales, con ella, habían de colaborar en el homenaje cuya realización a todos pertenece é incombete.

A continuación, el secretario leyó las comunicaciones de los Sres. Groizard, Azárate, Echeagaray, duque de Lécera, Rodríguez San Pedro, que, respectivamente, presiden la Academia de Ciencias Morales y Políticas, la Compañía Arrendataria de Tabacos, el Nuevo Club y la Unión Ibero-Americana, y leyó también la adhesión del Círculo de Actores.

Casi todos los presentes hicieron uso de la palabra, expresando en términos de elocuente entusiasmo por la idea del homenaje, y aplaudiendo sin reservas el programa, y que fué aprobado por unanimidad.

Se acordó celebrar el sábado próximo otra reunión para constituir la gran junta del Centenario.

Accidente ferroviario. (POR TELEGRAMA) 25 muertos y 40 heridos. Easton (Pensilvania) 29.—Ha descarrilado cerca de esta población un tren conduciendo a 250 maestros de escuela que se dirigían a Washington con objeto de visitar al presidente de la República.

Los vagones del convoy arrieron, muriendo 25 viajeros y resultando heridos otros 40, algunos de los cuales lo están de suma gravedad.—O.

Más detalles. Easton 30.—En tren descarrilado que quedaba completamente destruido por las llamas.

de las que se rendirán cuentas documentadas al Ministerio de Gracia y Justicia. «Estos gastos y los del personal respectivo de este Laboratorio los sufragará el Ministerio de Gracia y Justicia, como lo viene efectuando en la actualidad.»

Art. 2.º. Quedan derogadas todas las disposiciones anteriores a este Real decreto en lo que sean contrarias a él.

DISPOSICIÓN TRANSITORIA. Los gastos necesarios para la habilitación del local adecuado a los fines del artículo 1.º correrán a cargo del Ministerio de Instrucción pública, y los que se refieren al aumento del material de laboratorio que la transformación exija serán costeados por el Ministerio de Gracia y Justicia.

LOS RESTOS DE PERAL. (POR TELEGRAMA) Carthagena 30.—En el tren correo llegaron los restos del ilustre marino cartagenero Isaac Peral, siendo recibidos en la estación por las autoridades, Comisiones de todos los Cuerpos del Ejército y de la Armada, el diputado a Cortes Sr. García Vaso y un inmenso gentío, tributando los honores un piquete de Infantería de Marina.

El féretro, que cubría una bandera española, fué trasladado a la iglesia de Santo Domingo, donde se cantaron responsos. La comitiva fúnebre recorrió las principales calles entre apiñada muchedumbre. El homenaje rendido por Cartagena a su ilustre paisano ha sido solemne y muy imponente.—O.

La Fiesta del «couplet». En el teatro de la Gran Vía se celebró ayer tarde la Fiesta del «Couplet», organizada por el Círculo Literario, y que resultó un éxito para éste y una velada muy agradable, a la que asistió un público muy numeroso y selecto.

Eduardo Barriobero distrajo muy agradablemente a la concurrencia con amenas adquisiciones acerca del «couplet» pícaro.

La Argentina cantó, con su estilo peculiar, diversos «couplets», siguiéndola en el uso de la voz miss Nelly Neil y Las Mary Brun.

Pepe Moncayo cantó, con inimitable vis cómica, los «couplets» del concurso, siendo adjudicados los premios a los originales de los Sres. Carrère y Hoyos.

Después, las gentiles artistas Elena Piñós, Julia Fons, Antonia Arrieta, y los señores González, Antiveros y Talavera, cantaron coplas de diversos géneros.

El Sr. Arderius divagó sobre el «couplet», ilustrando su oración, las señoras Fritz-Algabe, y Enrique García Alvarez tocó y cantó varios «couplets» suyos inéditos.

La ópera, de Mascagni, «Cavalleria rusticana», interpretada por los artistas de la Gran Vía, cerró la amenisima fiesta, por cuyo brillante resultado felicitações de nuevo al Círculo Literario.

El Centenario de Cervantes. Para tratar de los trabajos que se realizan por los organizadores del Centenario de Cervantes se celebró anoche una importante reunión, convocada por la Academia de la Poesía.

Asistieron a ella D. Antonio López Muñoz, por el Senado; el teniente de alcalde D. Rafael de Reynot, por el Ayuntamiento de Madrid; D. Alberto Aguilera, como presidente del Comité de Bellas Artes; don Luis Palomo, como presidente del Centro de Cultura Hispano-Americana y del Colegio de Doctores; D. Angel Avilés, por la Academia de Bellas Artes de San Fernando; D. Félix de Llanos, por la Academia de Jurisprudencia; D. Ricardo Beltrán y Rózpide, por la Sociedad Geográfica; D. Manuel Burguete, por el Centro del Ejército y de la Armada; D. José Devols, en nombre de D. Marcelino Menéndez y Pelayo, director de la Biblioteca Nacional y de la Academia de la Historia; D. José Villagrá, director del Museo del Prado; D. María Méndez Bejarano, por el Instituto del Cardenal Cisneros; D. Manuel Zavala, como Director del Instituto de San Isidro; don Enrique de Mesa, por encargo del Ateneo de Madrid; y otras representaciones literarias; D. Alfredo Vicenti, que ostentaba también la representación de la Asociación de la Prensa; D.ª Blanca de los Ríos, don Francisco Rodríguez Marín, D. Manuel S. Fichardo, D. Antonio Palomero y D. Mariano Miguel de Val.

El Sr. Vicenti, presidente de la Academia de la Poesía, comenzó la sesión detallando el objeto de la convocatoria y haciendo historia de la iniciativa de Cavia de celebrar el año 1916 el Centenario de Cervantes, iniciativa brindada por el insigne escritor a la Academia de la Poesía, y que ésta acogió como verdadero honor y con el mayor entusiasmo, formulando en seguida un proyecto de programa y sometiéndolo al juicio del jefe del Comité, quien tuvo por dicho documento los más expresivos conceptos de aprobación, unidos al ofrecimiento de todo su apoyo.

Entonces decidió la Academia someterlo también, para su mayor amplitud y mejor acierto a todas las representaciones nacionales científicas, literarias, artísticas, políticas, económicas, etc., las cuales, con ella, habían de colaborar en el homenaje cuya realización a todos pertenece é incombete.

A continuación, el secretario leyó las comunicaciones de los Sres. Groizard, Azárate, Echeagaray, duque de Lécera, Rodríguez San Pedro, que, respectivamente, presiden la Academia de Ciencias Morales y Políticas, la Compañía Arrendataria de Tabacos, el Nuevo Club y la Unión Ibero-Americana, y leyó también la adhesión del Círculo de Actores.

Casi todos los presentes hicieron uso de la palabra, expresando en términos de elocuente entusiasmo por la idea del homenaje, y aplaudiendo sin reservas el programa, y que fué aprobado por unanimidad.

Se acordó celebrar el sábado próximo otra reunión para constituir la gran junta del Centenario.

Accidente ferroviario. (POR TELEGRAMA) 25 muertos y 40 heridos. Easton (Pensilvania) 29.—Ha descarrilado cerca de esta población un tren conduciendo a 250 maestros de escuela que se dirigían a Washington con objeto de visitar al presidente de la República.

Los vagones del convoy arrieron, muriendo 25 viajeros y resultando heridos otros 40, algunos de los cuales lo están de suma gravedad.—O.

Más detalles. Easton 30.—En tren descarrilado que quedaba completamente destruido por las llamas.

La mitad de los viajeros están heridos, y tres faltan; pero no ha habido ningún muerto, que es lo que se creyó en un principio.—O.

SUCESOS

Estafas loterías.—Por haber vendido participaciones falsas de la Lotería nacional ha sido detenido un sujeto llamado Pedro Corrales.

Muerte repentina.—En la calle de Barcelona falleció anoche, repentinamente, a consecuencia de un vómito de sangre, el dependiente de comercio Pelayo Rodríguez Campo, de sesenta y dos años de edad.

El cadáver fué conducido al Depósito judicial.

Contra la salud pública.—Dos desaprensivos vecinos de las Ventas del Espíritu Santo llamados Vicente Alvarado Cuervo y José Martínez Freige, se enteraron de que una vaca que había muerto de enfermedad en el matadero de la ciudad barriada, había sido enterada en un campo de aquel término municipal.

Decididos a desenterrar la vaca, con objeto de vender su carne en los mercados, pusieron manos a la obra, y armados de picos y de palas, dieron comienzo a su tarea de remover el terreno, ocupación que fué interrumpida por la inesperada presencia de una pareja de la Guardia civil, que los detuvo.

Congreso Internacional de Agricultura. La sesión inaugural, que se celebrará mañana lunes, a las once de la mañana, en el Palacio de Bellas Artes del Retiro, será abierta por el Sr. Méline, insigne estadista francés, con objeto en todo el mundo por sus trabajos agrícolas-sociales.

Una de sus últimas obras, «Le retour à la terre (La vuelta al campo)», ha sido traducida a todos los idiomas.

Este eminente sociólogo, que preside la Comisión internacional de Agricultura desde su fundación y ha abierto los ocho Congresos internacionales precedentes, aun en tiempo en que ocupaba la presidencia del Gobierno francés, llegará a Madrid mañana, sábado, acompañado por el Sr. Henri Sagier, secretario de la citada Comisión internacional y director de la importante revista agrícola francesa «Le Journal d'Agriculture Pratique».

También el Sr. Sagnier desempeña la secretaría desde la creación de la Comisión internacional.

Asistirá igualmente a la sesión de apertura el ministro de Fomento, y será nombrada entonces la Mesa definitiva del Congreso, presidida por D. Segismundo Moret, ocupando las cuatro vicepresidencias las personalidades más prestigiosas de las Delegaciones oficiales.

Como previamente se anunció, hoy han quedado instaladas las oficinas del Congreso en el hermoso salón de sesiones de la Asociación General de Ganaderos del Reino (Huertas, 30), y prueba el entusiasmo que va despertando el próximo Congreso entre los agricultores que ayer, primer día de campo de carnes, se repartieron más de un centenar.

Puede hoy ya decirse que la mayoría de las naciones de Europa y América se han adherido al Congreso, ascendiendo a 36 el número de representantes oficiales, todos de elevada significación científica y social.

La adhesión de Italia, que era la única que faltaba, se recibió ayer por telegrama, nombrando al Sr. Ramieri, ex ministro de Agricultura de aquella nación, bien conocido por sus obras agro-sociales.

Otra adhesión importantísima es la de la Unión Central de Sindicatos Agrícolas de Francia, que agrupa más de 4.000 Corporaciones. El ilustre sociólogo marqués de Marcellac, al comunicar a la Comisión organizadora esta valiosa adhesión, expresa su entusiasmo por la obra del Congreso, del que espera los mejores resultados.

CLASES PASIVAS. Los individuos de Clases pasivas que tienen consignado el pago de sus haberes en la Pagaduría de la Dirección general de la Denda pueden presentarse a recibir la mensualidad corriente, desde las doce de la mañana a las cuatro de la tarde, en los días y por el orden que a continuación se expresan:

Día 1 de Mayo de 1911.—Montepío militar, de la M a la Q. Montepío civil, de la M a la Q. Tenientes. Alfereces. Marina. Cesantes. Secuestros. Remuneratorios.

Día 3.—Montepío militar, de la R a la Z. Montepío civil, de la R a la Z. Capitanes. Plana mayor de jefes.

Día 4.—Montepío civil, de la E a la L. Tropas.

Día 5.—Montepío militar, de la A a la E. Montepío civil, de la A a la E. Coronales. Tenientes coroneles.

Día 6.—Montepío militar, de la F a la L. Jubilados. Comandantes.

Nota.—En los días 8 y 9 se verificará el pago de las nóminas de haberes de altas, supervivencias, residentes en el extranjero y todas las nóminas sin distinción, y el día 10, las de retenciones.

NOTICIAS. Centro de Cultura Hispano-Americana.—El Ilustre catedrático de la Universidad Central y académico de la Historia doctor Bonilla San Martín, pronunciará la última conferencia sobre «Ideas filosóficas y religiosas de los americanos en la época del descubrimiento» mañana, lunes, 1 de Mayo, a las seis y media de la tarde, en el local de la Unión Ibero-Americana, Alcalá, 73.

Todas las madres, al proponer destetar a sus hijos, deben proveerse de la CAJETA LIQUIDA del doctor García Valdés, de Montevideo, cuyo poderoso reconstituyente es la alimentación más indicada antes de empezar a darles alimentos sólidos.

Se encuentra enfermo, de alguna gravedad, el concejal republicano Sr. Torres Marillo. Deseamos su restablecimiento.

El término medio oficial del cambio de francos durante el mes actual, ha sido el de 8,45 por 100.

MOSTAZAS TREVIANO. LOGROÑO. Según «El Siglo Veintiuno», durante la semana pasada mejoró el estado sanitario de Madrid, disminuyendo las enfermedades y mejorando la mayoría de las que se mostraban tenaces por el estado atmosférico que veníamos padeciendo. Los carrizos,

los ataques gripales y las inflamaciones articulares de origen reumático son menos numerosos y más benignos. Las infecciones abdominales son escasas y de poca intensidad.

En los niños sigue la declinación del sarampión, cuya epidemia toca a su término, y se observan anginas y erupciones de poca duración.

En la Tenencia de Alcaldía del distrito de Buenavista, calle de Augusto Figueroa, número 43 duplicado, principal, se halla depositado un billete kilométrico, encontrado en la vía pública, del cual se hará entrega a quien justifique su pertenencia.

TEATROS. LARA.—El martes próximo, 2 de Mayo, a las cuatro y media de la tarde, se representarán las aplaudidas comedias «Por las nubes» (dos actos) y «Canción de cuna» (dos actos).

Por la noche se celebrará, en función completa extraordinaria, el beneficio de las viudas y huérfanos de obreros, organizado por la Junta de Damas.

APOLO.—El miércoles de la semana próxima celebrará su beneficio en este teatro el primer actor D. Salvador Vidogait, con el siguiente programa:

A las siete, «Sangre y arena», y primera representación en este teatro del pasillo cómico «Una hora fatal».

A las ocho y tres cuartos, «La guardia amarilla».

A las diez, «El chico del café».

A las once y cuarto, «Sangre y arena».

Las localidades se expenden en contaduría a las horas de costumbre.

CIUDAD LINEAL.—A beneficio de la Sociedad de Cultura de la Ciudad Lineal se celebrará mañana en esta linda barriada un festival que promete ser grandioso.

Entre otros números, a cual más selectos, figura un concierto dado por el célebre Orfeón Rensense, que procedente de Reus llegará mañana a Madrid.

Además, la Sociedad la Farandula representará en el teatro la quiscosa en un acto «Distinción», y la comedia, de D. Eusebio Blasco, «El capitán Martín».

El carrousel, máquina voladora, pim-pam-pum, etc., funcionarán toda la tarde.

Dada la gran afluencia de público que se espera acuda a esta benéfica fiesta, el servicio de tranvías y la Ciudad Lineal será mucho más frecuente que de ordinario.

LA «GAUETA». SUMARIO.—30 de Abril de 1911. ESTADO.—Cancillería.—Recepción por Su Majestad el Rey (q. D. g.) del excelentísimo señor teniente general D. Eduardo Vázquez, Enviado Extraordinario y ministro plenipotenciario de la República Oriental del Uruguay, en esta corte.

PRESIDENCIA DEL CONSEJO DE MINISTROS. Real decreto declarando la lugar al recurso de queja promovido por la Audiencia Territorial de Valladolid contra el alcalde del Ayuntamiento de Guaza.

HACIENDA.—Real decreto concediendo un crédito extraordinario de 351.037,17 pesetas a un capítulo adicional del presupuesto del Ministerio de la Gobernación, con destino a los gastos de personal y material que origine la defensa de la salud pública.

Real orden declarando que el término medio del cambio de francos durante el mes actual ha sido el de 8,45 por 100.

GOBERNACIÓN.—Real orden declarando tradicional el mercado dominical de Montforte.

FOMENTO.—Real orden aprobando el contador seco para gas que construye la casa Chamón y Triana, de Barcelona.

PUBLICACIONES. Método de ortografía. Este hermoso y utilísimo libro, indispensable para evitar fácilmente vergonzosas faltas en la escritura, acaba de publicarlo el doctor J. Martínez Biaz, edición ilustrada muy superior a las anteriores, que ya fueron declaradas de texto por distintas Reales órdenes para las escuelas públicas y para las enseñanzas regiminales de Infantería y Caballería.

Está basado en las modernas reglas y usos de la Academia Española, y dirigido especialmente a enmendar por modos sencillos las incorrecciones de palabra é dicitos de todos los países donde se habla español. Lo componen más de 90 prácticas de escritura correcta, interesantes observaciones lingüísticas é históricas sobre los fundamentos de la ortografía y sobre los lenguajes regionales de España, listas de barbarismos, galicismos y otros vicios de lenguaje y un copioso vocabulario de las palabras de escritura dudosa, para resolver en el acto cualquier duda. Se vende a 3 pesas, y encuadernado a 3,50 en la librería de San Martín, Puerta del Sol, 6, y en las principales de Madrid y provincias.

Banco de España. Obligaciones del Tesoro al 3 por 100. Por Real orden, comunicada por el Ministerio de Hacienda con fecha 22 del corriente, se dispone:

1.º Que se satisfagan a metallos las Obligaciones del Tesoro emitidas en 15 de Agosto último que hasta 14 de Mayo próximo inclusive se presenten en el Banco de España bajo facturas que se facilitarán al efecto y mediante provisión de fondos que hará el Tesoro al establecimiento en la forma determinada en la Real orden de 6 de Agosto último; y

2.º Que las Obligaciones que dicho día 14 de Mayo no se hayan presentado, se consideren, desde luego, renovadas por tres meses, ó sea al 15 de Agosto próximo, con las mismas condiciones que tienen en la actualidad, pagándose su interés en dicha fecha, mediante cupón que llevan unidos los títulos.

En consecuencia de lo acordado en la primera de las anteriores disposiciones los tenedores de Obligaciones que opten por el reintegro del capital deben presentarlo desde el 1 de Mayo próximo en la Caja de efectos en custodia del Banco, bajo facturas que en el acto se facilitarán, las cuales serán satisfechas previo señalamiento y provisión de fondos por la Dirección general del Tesoro público.

Los interesados que tengan las Obligaciones en depósito en el Banco y deseen realizar el capital habrán de cancelar previamente los depósitos.

Desde el día 1 de Mayo próximo podrán presentarse en la Sección correspondiente de las oficinas centrales de este Banco los cupones de las Obligaciones del Tesoro al 3 por 100, emitidas en 15 de Agosto de 1910, para su

pagos previo señalamiento por la Dirección general del Tesoro público. Madrid, 23 de Abril de 1911.—El secretario general, Gabriel Mirandá.

Un cura atormentado

Durante doce años y seis meses el cura J. Duval ha sido víctima de un tormento cuyas penas ocasionadas pueden concebir solamente los que lo hayan sufrido. Fué atacado de sordera casi completa, acompañada de intolerables zumbidos en el oído. Al cabo de mucha paciencia y haber probado todo sin resultado, ha logrado por fin curarse radicalmente, en doce meses por un procedimiento sencillo y poco costoso, el cual, por deber de caridad, indicará gratuitamente a todas las personas que le escriban: Abbé J. Duval; 110, rue Réaumur, París, Francia.

ESCUELA BERLITZ ENSEÑANZA DE IDIOMAS PRECIADOS, 9. Clases de francés, inglés, alemán é italiano. Honorarios: 15 Ptas. mensuales, 40 trimestrales. Lecciones particulares en la Academia y a domicilio. El METODO BERLITZ es el más rápido para la enseñanza de idiomas y está consagrado por más de 35 años de práctica.

ESTÓMAGO. Una buena digestión asegura la salud y equivale en la mayoría de los casos a robustez y bienestar físico é intelectual. Muchos enfermos del aparato digestivo se quejan de dificultad en las digestiones, tardando a veces, en vez de tres ó cuatro horas, ocho y diez ó más en terminarla. Con el Elixir Estomacal de SAIZ DE CARLOS (Stomaliz) se abrevian las digestiones.

le mismo en el estómago que en el intestino, por aumento de fuerza funcional, pues es preciso PROCURAR ESTÓMAGO A QUEBRES CARENDA DE EL por medio de medicamentos que aumentan la secreción del jugo gástrico, la motilidad del estómago y su potencia fortificante para digerir y asimilar. De venta en las principales farmacias: del surtido y Sorzano, 30, MADRID. Se remite por correo certificado a quien lo pide.

INTESTINOS. LA VIDA RELIGIOSA. LUNES, 1.—S

